

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ВАВИЛОВСКИЕ ЧТЕНИЯ В МАРИЙ ЭЛ КАК НАУЧНЫЙ ФЕНОМЕН

В. П. Шалаев

Поволжский государственный технологический университет, Йошкар-Ола (Россия)

Введение. В статье анализируется феномен международной научной конференции Вавиловские чтения. Вавиловские чтения — научно-исследовательский и научно-просветительский форум в современном научном пространстве России. Рассматривается принцип четырех диалогов, лежащих в основе деятельности Вавиловских чтений — диалог наук, научный диалог поколений, научный диалог территорий России, научный диалог различных стран мира.

Методы. В основе исследования — метод критического анализа и социальной рефлексии.

Основные идеи исследования, его результаты и их обсуждение. В центре внимания статьи научно-просветительская миссия Вавиловских чтений. В их основе — вовлечение широкого круга молодых исследователей в пространство современной научной проблематики жизнедеятельности человека в условиях глобализации и общества потребления [2; 3]. Важным контекстом всех Вавиловских форумов является тема национальной безопасности и устойчивого развития современного российского общества в условиях глобализационных вызовов современности, в том числе западофикации мира [1; 2; 4]. Ещё одним важным контекстом Вавиловских чтений является их образовательная миссия. Чтения — это общероссийская научная площадка для апробации курсовых и дипломных исследований студентов и выпускников вузов России в области исследовательских и коммуникативных компетенций студенческого научного развития.

Заключение. Вся история Вавиловских чтений может рассматриваться как миссия научно-исследовательского, научно-просветительского и патриотического служения отечественной науки и университетскому образованию России.

Ключевые слова: наука, высшая школа, научный форум, Вавиловские чтения, научное и образовательное развития, научный диалог, научное служение.

Список литературы

1. Шалаев В.П. Глобализация как западофикация и колонизация мира и эпилог западной оси мировой истории // SocioTime / Социальное время. — 2015. — N2. — С.50—59.
2. Шалаев В.П. Осторожно, мутация: человек и общество перед вызовами глобализации, западофикации и потребления: противоречия нарастают // SocioTime / Социальное время. — 2015. — N3. — С.48—57.
3. Шалаев В.П. Бифуркационный человек в глобальном обществе потребления // SocioTime / Социальное время. — 2016. — N2 (6). — С.71—81.
4. Шалаев В.П. Между западофикацией и собственным путём: нелёгкий выбор нашего времени (опыт философского анализа) // SocioTime / Социальное время. — 2018. — N3(15). — С.26—36.
5. Петрушков М.Г., Шалаев В.П. Гибридные войны и национальная безопасность Российской Федерации // SocioTime / Социальное время. — 2019. — N4 (20). — С.37—47.

6. Шалаев В.П. Глобализация как вызов культурной и цивилизационной безопасности стран и народов в XXI веке // Труды БГТУ. Серия: История, философия, филология. — 2015.—N5 (178). — С.89—93.

7. Шалаева С.Л., Шалаев В.П. Псевдолиберальная культура как фактор глобальной западофикации и социальной деструкции общества // Труды БГТУ. Серия: История, философия, филология. — 2016.—N5 (187). — С.137—142.

Авторская справка

ШАЛАЕВ Владимир Павлович, доктор философских наук, профессор, декан факультета социальных технологий Поволжского государственного технологического университета, Йошкар-Ола, Россия. E-Mail: shalaevvp@volgatech.net.

UDC 001.38; 140.8

DOI 10.25686/2410-0773.2020.2.112

INTERNATIONAL VAVILOV READINGS IN MARI EL AS A SCIENTIFIC PHENOMEN

V. P. Shalaev

Volga State University of Technology, Yoshkar-Ola (Russia)

Introduction. The article analyzes the phenomenon of the international scientific conference Babylonian Readings. Vavilov readings are a research and educational forum in the modern scientific space of Russia. The principle of the four dialogues underlying the activities of the Babylonian readings is considered - the dialogue of sciences, the scientific dialogue of generations, the scientific dialogue of the territories of Russia, the scientific dialogue of various countries of the world.

Methods. The study is based on a method of critical analysis and social reflection.

Results. The focus of the article is the scientific and educational mission of Babylonian readings. They are based on the involvement of many of young researchers in the space of modern scientific issues of life and human and social development in the context of globalization and consumption society [3; 4]. An important context of all Babylonian forums is the topic of national security and the sustainable development of modern Russian society in the context of the globalization challenges of our time, including the Western integration of the world [1; 2; 3; 5]. An important context of Babylonian readings is their educational mission. Readings are an important all-Russian scientific platform for testing course and diploma studies of students and graduates of universities in Russia in the field of research and communication competencies of scientific development of students at the university.

Conclusion. The entire history of Babylonian readings can be considered as a mission of the research, scientific, educational and patriotic ministry of Russian science and university education of Russia.

Keywords: science, higher school, scientific forum, Vavilov readings, scientific and educational development, scientific dialogue, scientific service.

References

1. Shalaev V.P. *Globalizatsiya kak zapadofikatsiya i kolonizatsiya mira i epilog zapadnoj osi mirovoj istorii* [Globalization as Westernisation and Colonization of the World and the Epilogue of the Western Axis of World History] // SocioTime / Social'noe vremya [SocioTime]. — 2015.— N2.— Pp.50—59.

2. Shalaev V.P. *Ostorozhno, mutatsiya: chelovek i obshchestvo pered vyzovami globalizatsii, zapadofikatsii i potrebleniya: protivorechiya narastayut* [Carefully, mutation: man and society before

the challenges of globalization, West certification and consumption: contradictions are growing] // Socio Time / Sotsial'noe vremya [SocioTime]. — 2015. — N3.— Pp. 48—57.

3. Shalaev V.P. *Bifurkatsionnyy chelovek v global'nom obshchestve potrebleniya* [Bifurcation person in a global consumer society] // Socio Time/Sotsial'noe vremya [SocioTime]. — 2016. — N2. — Pp. 71—81.

4. Shalaev V.P. *Mezhdru zapadofikaciej i sobstvennym putem: nelegkij vybor nashego vremeni (opyt filosofskogo analiza)* [Between Westernisation and Our Own Path: The Difficult Choice of Our Time (Experience of Philosophical Analysis)] // SocioTime / Social'noevremya [SocioTime]. — 2018. — N3(15). — Pp.26—36.

5. Petrushkov M.G., Shalaev V.P. *Gibridnyevoinynatsional'nayabezopasnost' RossiyskoyFederatsii* [Hybrid wars and national security of the Russian Federation] // Socio Time/Sotsial'noevremya [SocioTime]. — 2019.— N4 (20). — Pp. 37—47.

6. Shalaev V.P. *Globalizaciya kak vyzov kul'turnoj civilizatsionnoy bezopasnosti stran i narodov v XXI veke* [Globalization as a challenge to the cultural and civilizational security of nations and peoples in the twenty-first century] // Trudy BGTU. Seriya: Istoriya, filosofiya, filologiya [BGTU. Series: History, Philosophy, Philology]. — 2015. — N5 (178). — Pp.89—93.

7. Shalaeva S.L., Shalaev V.P. *Psevdoliberal'nayakul'turakak faktorglobal'noj zapadofikacii i social'noj destrukcii obshchestva* [Pseudo-liberal culture as a factor in the global Westernisation and social destruction of society] // Trudy BGTU. Seriya: Istoriya, filosofiya, filologiya [BGTU. Series: History, Philosophy, Philology]. — 2016. — N5 (187). — Pp.137—142.

Author's Bio

SHALAYEV Vladimir Pavlovich, Doctor of Philosophical Sciences, Professor, Dean of the Faculty of Social Technologies, Volga State University of Technology, Yoshkar-Ola, Russia. E-mail: shalaevvp@Volgatech.net.

Библиографическая ссылка

Шалаев В. П. Международные Вавиловские чтения как научный феномен // SocioTime / Социальное время. — 2020. — № 2(22). — С. 112-117. — DOI: 10.25686/2410-0773.2020.2.112